



# EEUU enviará comitiva para posesión de Morales

• Una delegación oficial encabezada por el subsecretario de Estado para Democracia, Derechos Humanos y Trabajo, Tom Malinowski, representará al presidente Barack Obama en la asunción del tercer mandato de Evo Morales el jueves 22 y el ritual indígena se cumplirá un día antes.

El Gobierno de Estados Unidos decidió enviar una delegación oficial para asistir a la posesión del tercer mandato del presidente Evo Morales, que se cumplirá el jueves 22 en la Asamblea Legislativa Plurinacional. Con esta finalidad, Barack Obama designó como jefe de la delegación oficial al subsecretario de Estado para Democracia, Derechos Humanos y Trabajo, Tom Malinowski, quien será acompañado por el señor Peter Brennan, encar-

gado de Negocios ante el Estado Plurinacional de Bolivia y Alejandra Y. Castillo, directora nacional de la Agencia de Desarrollo de Negocios de las Minorías. Cabe recordar que el Gobierno boliviano, a través de la Cancillería, mostró interés de reencaminar las relaciones entre Bolivia y Estados Unidos con la reposición de sus embajadores, representación ausente en ambos países desde 2008 cuando el Jefe de Estado boliviano expul-

só del país al representante diplomático boliviano y en reciprocidad, desde la Casa Blanca en Washington, hicieron lo mismo. Por otro lado, el vicescanciller Juan Carlos Alurralde informó que representantes de más de 40 países participarán en el ritual indígena de investidura presidencial que se realizará el 21 de enero en la localidad de Tiwanaku.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Rompen diálogo con Gobierno

# Productores de quinua retomarían bloqueos

• Ministra se comprometió a prohibir el ingreso de quinua peruana al país.

Los productores de quinua de Oruro y Potosí, quienes se sentaron a debatir en una mesa de diálogo en el Ministerio de Desarrollo Rural, rompieron el diálogo con el Gobierno, los mismos retornaron hasta sus comunidades y no descartaron retomar los bloqueos en las próximas horas.

La jornada de ayer, los productores de quinua que se reunieron con la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, en mesas de debate en temáticas como agrarios, medioambiente, agroforestal, agua y riego, agricultura familiar comunitaria y agrícola, créditos y comercialización y mercado decidieron romper el diálogo con el

Gobierno, informaron los representantes del sector a los medios de comunicación.

Los representantes manifestaron que entre los acuerdos, la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, se comprometió a prohibir el ingreso de quinua peruana al país para evitar que se afecte a la producción nacional, según la agencia Fides.

Omar Mamani Motoya, presidente de la Cámara Departamental de Productores de Quinua aseguró, durante la jornada de ayer a radio Fides, que no firmarán la carta de intenciones hasta concluir el diálogo y que, entretanto, la vigilia y emergencia del sector en Challapata se mantiene.

## En colegios privados

# Inician inscripción con aumento de 4%

La Asamblea General de la Asociación Nacional de Colegios Privados (Andecop) acordó anoche iniciar las inscripciones a partir del lunes con el 4% dispuesto por el Gobierno hasta que se disponga el incremento salarial para la presente gestión, informó el vocero de esa institución, Arnulfo Cabrera.

Por su parte, el viceministro de Educación Regular, Juan José Quiroz, descartó un posible encuentro con Andecop;

sin embargo, advierten que si no cumplen el instructivo los colegios particulares serán sometidos a una sanción del 10 y 20 por ciento a los ingresos anuales.

Asimismo, se informó que a nivel nacional, "existe cerca de 300 establecimientos afiliados privados, que cubren el 35 por ciento de la matriculación escolar", sostuvo.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

# Nivel de seis ríos creció hasta 2 metros en Tarija

Seis ríos que son monitoreados por el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) aumentaron en casi dos metros su nivel normal en el departamento de Tarija.

El caudal de aguas creció en el Pilcomayo que aumentó de 1,20 a 1,72 metros; Tumusla de 1,10 a 1,80; San Juan del Oro de 90 a 1,65; río Tarija de 1,55 a 2,58; río Bermejo de 1,50 a 2,38

y el Guadalquivir de 80 a 1,95 metros, según reportó el portal digital El País Plus.

El director de Senamhi, Víctor Carrillo, dijo que si bien hubo crecidas significativas de los afluentes, estos aún no se salieron del curso normal, a excepción del río Paicho que colinda con el San Juan del Oro.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo



## Acciones preventivas para familias damnificadas

FRENTE A LA AMENAZA DE ENFERMEDADES DÉRMICAS Y VIRALES, EL SERVICIO DEPARTAMENTAL DE SALUD DE LA PAZ INICIÓ ACCIONES PREVENTIVAS CON EL ENVÍO DE MEDICAMENTOS, COMO ANTIBIÓTICOS Y SUMINISTROS MÉDICOS PARA LAS FAMILIAS DAMNIFICADAS DEL NORTE DEL DEPARTAMENTO DE LA PAZ. ASIMISMO, EL DIRECTOR DEL SEDES ACOTÓ QUE SE TIENE

PREVISTAS PERMANENTES REUNIONES CON LA GOBERNACIÓN PARA COMPARTIR INFORMACIÓN SOBRE LAS NECESIDADES DE LOS MUNICIPIOS AFECTADOS COMO: TIPUANI, GUANAY Y LAS RIVERAS DE ESTOS DOS MUNICIPIOS.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

# Localizan en Marte nave espacial británica extraviada

La sonda espacial "Beagle 2", que aterrizó en Marte en la Navidad de 2003 y de la que se perdió contacto, ha sido localizada aparentemente "intacta" en la superficie del planeta, después de una búsqueda de más de una década, informaron expertos británicos a cargo de ese proyecto.

Muchos científicos asumie-

ron entonces que la sonda había quedado destruida tras el impacto a alta velocidad sobre el planeta.

Sin embargo, las nuevas imágenes, adquiridas por el Orbitador de Reconocimiento de Marte de la NASA, descartan esa posibilidad pues muestran que parece que la sonda está entera.

Según la explicación de expertos de la Universidad inglesa de Leicester en la Royal Society de Londres, el diseño del "Beagle 2" incorpora una serie de "pétalos" de despliegue, en el que se montaron sus paneles solares, y por las imágenes obtenidas parece que este sistema no se extendió totalmente.



LA SONDA ESPACIAL 'BEAGLE 2', QUE ATERRIZÓ EN MARTE EN 2003 Y DE LA QUE SE PERDIÓ CONTACTO, HA SIDO LOCALIZADA APARENTEMENTE "INTACTA" EN LA SUPERFICIE DEL PLANETA ROJO.

# Esperan datos de denuncia contra Fernández

Buenos Aires, (EFE).- La Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) evitó posicionarse y se declaró "a la espera de tomar conocimiento acabado y profundo del contenido" de la denuncia presentada contra la presidenta Cristina Fernández por el fiscal que investiga el atentado contra la mutual judía en 1994.

Los integrantes de la comisión directiva de la AMIA mantuvieron una reunión extraordinaria para abordar la demanda interpuesta este miércoles por el fiscal Alberto Nisman en la que acusa a la presidenta, al canciller argentino, Héctor Timerman, y a varios dirigentes oficialistas, de operar para encubrir las responsabilidades de Irán en el atentado, que dejó 85 muertos.

Según informaron en un comunicado, en la reunión decidieron no posicionarse y aguardar a "disponer de mayores elementos que permitan a la entidad interiorizarse en las implicancias que la denuncia y las investigaciones que la fundamentan puedan tener sobre la causa".

El miércoles pasado, Nisman denunció a Fernández por "encubrimiento agravado, incumplimiento de deber de funcionario público y estorbo del acto funcional" en el marco de la causa que investiga el atentado a la AMIA perpetrado en 1994.

# Nosiglia se consolida en tercer lugar del Dakar



El chuquisaqueño Walter Nosiglia logró por tercera etapa consecutiva posesionarse en el tercer lugar del Rally Dakar con su cuadratrack Honda.

La etapa 12, penúltima del rally, contempló una distancia de 1.024 km, entre Termas Río Hondo y Rosario en Argentina. El boliviano terminó la etapa en 3h56'46", nueve minutos más que el francés Christophe Declerck, que logró su segunda victoria consecutiva, esta vez con un tiempo de 3h47'15".

De esta manera, según ANF, Nosiglia mantiene el tercer lugar en la general con un tiempo de

59h46'47", a poco más de tres horas del líder, el polaco Rafal Sonik, que tiene un recorrido de 56h05'18". En segundo lugar se encuentra el joven argentino Jeremías González con 58h57'35".

Hoy se disputa la última etapa del Dakar entre Rosario y Santa Fe. De mantener el mismo ritmo que en las últimas tres etapas, el varias veces campeón de motociclismo boliviano podría hacer historia y lograr el tercer lugar en esta competencia considerada la más dura del planeta.

Inf. Suplemento Deportivo

